

### (33) Biosphärenreservate

Die Einrichtung von sogenannten Biosphärenreserven in Deutschland wurde durch die UNESCO angeregt, und Regionen kennzeichnen, die im Zusammenwirken von Menschen und Natur beispielhaft innovative Wege gehen und die Nachhaltigkeit hervorstechen. Hier handelt es sich um Ökosysteme, in denen nicht nur zur Bewahrung der Flora oder Fauna außergewöhnliche Maßnahmen ergriffen wurden, sondern in denen Bewirtschaftung unter Berücksichtigung des Klimawandels und der Bürger an Prozessen eine übergeordnete Rolle spielen. Betriebe und Verwaltungen werden durch den Aufbau und die Erweiterung des Netzwerks von Biosphärenreservaten durch das UNESCO-Programm „Der Mensch und die Biosphäre“. In Deutschland gibt es derzeit 15 anerkannte Biosphärenreserven.